



Un miembro de la familia Matte presidirá de nuevo empresas CMPC después de nueve años



Bernardo Larraín Matte, expresidente de la Sofofa, asumirá a sus 58 años la presidencia de la principal empresa del clan familiar. Luis Felipe Gazitúa, quien reemplazó en ese puesto a Eliodoro Matte Larraín en 2016, asumirá la presidencia de Bicecorp para encabezar la fusión Bice-Security. Y Bernardo Matte Larraín, el único de la segunda generación en las empresas, seguirá en Bicecorp y en la presidencia del holding familiar, Forestal O'Higgins.

Un reportaje VÍCTOR COFRÉ

La tercera generación de la familia Matte llegará al puesto más relevante de uno de los tres mayores grupos económicos del país: la presidencia de Empresas CMPC, el *holding* forestal sobre el cual el clan fundado por Eliodoro Matte Ossa cimentó su fortuna. Y con ello un miembro de la familia empresarial volverá a liderar la principal de sus compañías, tras casi una década de ausencia. El cambio fue anunciado a través de un hecho esencial de Empresas CMPC: "El grupo controlador informó de su decisión de apoyar en todas las instancias correspondientes, la renovación como director y la elección como presidente de la compañía del señor Bernardo Larraín Matte". Aquello ocurrirá en la junta ordinaria de abril.

Bernardo Larraín Matte, presidente de la Sofofa de 2017 a 2021, ingeniero comercial de la Universidad Católica, 58 años, entró al directorio de CMPC en mayo de 2021, tras dejar la presidencia del gremio de los industriales. Antes tuvo otros roles en otras firmas del grupo: había sido director de la filial de *tissue*, hoy llamada Softys, por cinco años, y fue, más importante aún, gerente general de la eléctrica Colbún de 2005 a 2011 y presidente, de 2011 a 2017.

Su ascenso a CMPC era algo previsible: es uno de los mayores de los diez integrantes de la tercera generación y es quien tiene la

mayor experiencia empresarial.

El grupo Matte fue formado por Eliodoro Matte Ossa (1905-2000), quien fundó su patrimonio comprando acciones de la Papelera hasta que tomó su control, y tuvo tres hijos: Patricia, Eliodoro y Bernardo, quienes ahora suman en total diez hijos.

Eliodoro y Bernardo, ambos ingenieros, se integraron a las empresas familiares a fines de los 70. El primero llegó a ser gerente de CMPC y el segundo estuvo en AFP Summa Bander y el Bice. Eliodoro fue por años la cabeza visible del grupo y se retiró a los 75 años, en 2021, de la última de las sociedades familiares, Forestal O'Higgins. En 2016 dejó la presidencia de Empresas CMPC, tras el caso colusión del papel *tissue*. Entonces lo reemplazó por primera vez un no Matte, un ejecutivo de confianza de la familia: Luis Felipe Gazitúa, quien cumple en abril nueve años al mando de la forestal que tiene una capitalización bursátil de US\$ 4 mil millones. Colbún supera los US\$ 2 mil millones.

Así, con el ascenso de Larraín Matte a la presidencia de CMPC regresa también un integrante del grupo controlador a la cabeza de la principal empresa del grupo. Gazitúa, sin embargo, no deja el grupo, ya que le encomendaron otra misión: asumir la presidencia del *holding* Bicecorp, el brazo financiero del conglomerado, donde tendrá la misión de ejecutar la fusión entre los bancos Bice y Security.

El cambio se veía venir. Entrevistado por

Pulso en octubre pasado, con ocasión de los cinco años del estallido de 2019, cuando Larraín presidía Sofofa, el empresario afirmaba que estaba activo en el grupo, con las vicepresidencias de Colbún y CMPC.

Pero hay un escalón más arriba. ¿Le gustaría ocupar la presidencia de CMPC?

"Hay un presidente activo y vigente que ha hecho un gran rol, que es Luis Felipe Gazitúa...", respondió entonces Larraín.

... cuyo periodo termina en abril del 2025.

¿Es partidario de renovarlo?

"Esa es una decisión de Felipe Gazitúa y de los accionistas de CMPC", dijo.

Y los accionistas decidieron, ahora, designarlo en la cúspide de CMPC.

"Presidir el directorio de CMPC es un gran desafío que asumo con mucho compromiso y responsabilidad, tomando en cuenta la relevancia que tiene la compañía y los importantes proyectos de desarrollo que tenemos por delante", manifestó a través de un comunicado Larraín este viernes.

Gazitúa, el saliente presidente de CMPC, cuyo nombre había sido mencionado en noviembre pasado como posible presidente de la Confederación de la Producción y el Comercio, agradeció el nuevo encargo. "Constituye para mí un motivo de mucho orgullo asumir la presidencia de Bicecorp en un momento tan relevante como es esta fusión que nos consolidará como un actor altamente competitivo", dijo. Gazitúa recordó que ha trabajado con los Matte por cerca de 30 años, "pero ser presidente de CMPC

ha sido un honor muy grande. Estos últimos nueve años en CMPC han sido los mejores de mi carrera profesional", complementó.

Gazitúa se integrará también como director y presidente de Banco Bice y Bice Vida.

La segunda generación

Gazitúa reemplazará en la presidencia de Bicecorp que ocupó por 23 años Bernardo Matte Larraín (69 años), el único integrante de la segunda generación que se mantiene en las empresas. Pero seguirá ahí, como director de Bicecorp, la empresa a la que llegó como director en 1987.

Más importante aún, preservará el cargo en el que reemplazó hace casi cuatro años a su hermano Eliodoro: la presidencia de forestal O'Higgins, el *holding* principal que controla todas las empresas del clan. "Desde ahí seguirá aportando de manera constante su visión estratégica en cada uno de los negocios", dijo el grupo en un comunicado.

"Como grupo, hemos concretado importantes inversiones en el último tiempo, que hoy están en etapas clave. Por eso, estos cambios tienen un sentido estratégico que busca potenciar los liderazgos del gobierno corporativo con los equipos en CMPC y Bicecorp", dijo Bernardo Matte, por la misma vía que el resto, con un comunicado.

Bernardo Matte Larraín explicó así el ascenso de su sobrino a la presidencia de CMPC: "Es consistente con nuestras definiciones y con el valor que tiene el aporte de las nuevas generaciones". ●